

---

Freie Demokraten im Hessischen Landtag

## **TÄTIGKEITSBERICHT HESSISCHER DATENSCHUTZBEAUFTRAGTER**

16.03.2010

---

Weiter sagte Greilich:

„Keinen gesetzgeberischen Handlungsbedarf, aber viel Umsetzungsarbeit sehe ich aufgrund der Signale des Datenschutzbeauftragten hinsichtlich der Ausgestaltung der Zugriffe auf Krankenhausinformationssysteme. Damit müssen sich die Hessischen Krankenhäuser und die Datenschutzstellen intensiv auseinandersetzen. Mit der sprunghaft wachsenden Bedeutung elektronischer Patientenakten ist eine sehr differenzierte Ausgestaltung der Zugriffsmöglichkeiten des Krankenhauspersonals erforderlich. Hier sind sowohl die Krankenhausbetreiber wie auch deren Softwarelieferanten in der Pflicht. Sie müssen sicherstellen, dass nur der Zugriff hat, der an der aktuellen Behandlung mitwirkt, und auch dann nur in dem Umfang, der für die Behandlung erforderlich ist. Es gilt der Grundsatz der Erforderlichkeit: So benötigt der Operateur keine Kenntnis von Einzelheiten familiärer oder versicherungstechnischer Verhältnisse, und umgekehrt gehen die Verwaltung im Allgemeinen differenzierte Diagnosen nichts an.“

Gesetzgeberisch sehe ich genau wie der Datenschutzbeauftragte in Hessen insoweit keinen Handlungsbedarf. Das Hessische Krankenhausgesetz regelt bereits eindeutig, dass die Vorschriften für Datenübermittlungen an Dritte entsprechend auch für die Weitergabe von Patientendaten zwischen Fachabteilungen im Krankenhaus gelten (vgl. § 12 Abs. 2 und 3 HKHG).

Die benannten Eingaben zeigen, dass uns der Datenschutzbeauftragte zu Recht ermahnt, die Beachtung der Datenschutzgesetze konsequent und permanent im Blick zu haben. Dafür werden wir auch weiterhin Sorge tragen.“

Kontakt:

Pressestelle der Freien Demokraten im Hessischen Landtag  
Schlossplatz 1-3 | 65183 Wiesbaden  
Telefon: 0611 350-566 | E-Mail: [presse-fdp@ltg.hessen.de](mailto:presse-fdp@ltg.hessen.de)